

ZUSAMMENFASSUNG

Es handelt sich um einen Beitrag zum Dialog zwischen Theologie und Astrophysik. Der Verfasser teilt die Problematik auf verschiedene Themen auf:

- Die Frage des Allanfangs und der Schöpfung ex nihilo
- Das Verhältnis zwischen Nichtigkeit und Anfang im Lichte der kosmologischen und theologischen Reflexion
- Gott und die kosmologischen Modelle

Das Grundmotiv der Abhandlung ist in der Entfaltung der eschatologischen Aspekte der biblischen Botschaft zu suchen, die sich grundlegend für sowohl theologische als auch astrophysische Deutung des Universums erweist und macht den Dialog zwischen beiden Disziplinen fruchtbar.